



Carnaval en La Puebla

## CARNAVAL

### UN CARNAVAL DIVERTIDO EN NUESTROS PUEBLOS.

Aunque pasados por agua, el espíritu festivo del carnaval inundó los pueblos de la Sierra del Rincón. Un año más, nuestros pueblos celebraron esta fiesta ancestral.

En Puebla, la fiesta fue organizada por la Asociación Cultural de Puebla de la Sierra. El día 1 de febrero salió la "vaquilla" por las calles. Dispararon dos tiros al cielo para "matar la vaca y sacar sangría". Juntos disfrutaron de la sangría y de las sardinas, y además, panceta y chorizo ¡Qué rico! Todo amenizado con una ronda de jotas que rondó por las calles del municipio.

En Horcajuelo se celebró un animado carnaval en el que los niños y padres participaron en la creación de una gran sardina, símbolo tradicional de la festividad y disfrutaron de un taller para crear espectaculares máscaras, todos asistieron disfrazados, llenando el ambiente de color y alegría. La jornada culminó con el emotivo entierro de la sardina, una despedida simbólica que marcó el cierre de la celebración con diversión y tradición al que los vecinos acudieron engalanados con sus disfraces.

En Montejo, ya que el tiempo no acompañaba, el concurso de disfraces se hizo de una forma alternativa, los vecinos recrearon escenas de pelis o series y enviaron sus fotos para el concurso. El resultado fue espectacular y divertidísimo. El Miércoles de Ceniza se celebró una misa en la iglesia parroquial para dar inicio a la Cuaresma.

Y, en Madarcos como manda la tradición, celebraron la fiesta del Ángel. Empezó con la misa en la iglesia de Santa Ana, luego, en la Escuela de Hostelería degustaron unas deliciosas judías que preparó Juan Carlos. Después de comer, pasaron un rato divertido con el monólogo de Ray López y corrieron la vaquilla, vestida con mantones típicos, sus cuernos y cencerros, persiguió a los vecinos, los más pequeños escapaban entre risas y sustos. En la plaza, DJ Garche amenizó la fiesta con su música y los niños aprovecharon para coger la vaquilla y jugar.

Para finalizar la fiesta, "se mató la vaquilla" con el tiro al aire y se hizo el entierro de la sardina.

En las hogueras que encendieron, cada vecino echó su nota para quemar "lo malo".

# Noticias y Actualidad

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA SIERRA DEL RINCÓN

Nº 7/FEB-MAR 25

## 8M

### ACELEREMOS POR LA IGUALDAD

En Horcajuelo, el Día de la Mujer se conmemoró con actividades para todas las edades. Se realizó un taller de respiración y suelo pélvico muy enriquecedor, que brindó a las participantes de herramientas para su bienestar y autocuidado, mientras, los pequeños del municipio vieron una película elegida para la ocasión, Brave. Una tarde de cine con unas palomitas recién hechas y de un taller de manualidades. Creando un espacio de convivencia y disfrute para todos.



Taller de respiración y suelo pélvico en Horcajuelo.

En Madarcos, tuvieron que aplazar sus planes por la lluvia. Pero, no se canceló nada y lo disfrutaron posteriormente. Un taller de canto de la mano de Raquel Molina, una cantante con la voz casi tan dulce como su carácter, les enseñó diferentes canciones, entre ellas, la canción tradicional de Madarcos, unas tomateras, unas panaderas, y una canción africana.

En Montejo organizaron una masterclass de defensa personal y taekwondo a la que asistieron vecinos de todas las edades. Les enseñaron técnicas de defensa y fue un momento muy divertido. Además, continúan dando importancia a la mujer rural y la tradición: Desde septiembre y hasta junio, las mujeres del municipio se reúnen para confeccionar los mantones bordados típicos del municipio.



Raquel Molina. Taller de canto en Madarcos.

En La Hiruela se reunieron por la mañana para ver una película, La boda de Rosa, y al terminar estuvieron conversando sobre su mensaje y el papel de la mujer en la sociedad que se refleja. Cada uno llevó algo de comer y juntas se sentaron a compartir sus platos y recetas.

En Prádena tuvieron un encuentro de mujeres y hombres con la psicóloga Paloma López: “La vida de las mujeres en el pueblo: Qué sienten, qué piensan, qué hacen” en el que compartieron y reflexionaron sobre realidades que vivimos las mujeres en nuestro entorno.

En Puebla, Itziar leyó el manifiesto y disfrutaron de la exposición “Mujeres de Puebla”, vieron el cortometraje documental “La mía voz” de Ana Aznárez con la que charlaron después. Disfrutaron de un vídeo sobre Puebla y su esencia que ha hecho Silvia. Charlaron con Sandra Blázquez sobre “Idea Libre” y sus dos libros y acabaron la celebración con un concierto acústico de Vir y Ceri.



Exposición de arte del 8M del Grupo de Arte de Prádena del Rincón

## PUEBLOS CON VIDA.

### LA ALCALDESA DE HORCAJUELO, ARANCHA, PARTICIPÓ EN LA PRESENTACIÓN DE LAS AYUDAS DE LA COMUNIDAD DE MADRID PARA IMPULSAR EL COMERCIO Y LA HOSTELERÍA EN PUEBLOS PEQUEÑOS CON EL PROGRAMA "PUEBLOS CON VIDA".

La Comunidad de Madrid ha lanzado el programa "Pueblos con Vida" con el objetivo de revitalizar el comercio y la hostelería en municipios de menos de 20.000 habitantes. El programa incluye 13 medidas, entre las que destacan nuevas ayudas para localidades de menos de 1.000 habitantes.

El consejero de Presidencia, Justicia y Administración Local, Miguel Ángel García Martín, presentó esta iniciativa en la Real Casa de Postas. Según García Martín, tanto los comercios de nueva creación como los ya existentes podrán beneficiarse de estas subvenciones.

El objetivo del programa es doble: atender las necesidades de los ciudadanos y crear oportunidades laborales para quienes desean permanecer en las zonas rurales o mudarse a ellas.

García Martín destacó los buenos resultados de este tipo de iniciativas en las zonas rurales que han contribuido a un incremento de la población.

Arancha, en su discurso agradeció la gran labor que se está realizando para mantener vivos nuestros pueblos.



"Los que vivimos en una gran ciudad tenemos completamente normalizado —y muchas veces ni nos damos cuenta— el gran lujo que supone poder ir al cine, al teatro o simplemente tener acceso a una oficina bancaria. Sin embargo, esto no es algo tan sencillo en muchos municipios. Desde hace unos meses, gracias al programa Pueblos con Vida, mis vecinos también pueden beneficiarse de estos servicios sin necesidad de salir de nuestro municipio, Horcajuelo de la Sierra. Y os aseguro que, para nosotros, esto no pasa desapercibido".

Sobre las ayudas para municipios menores de 1.000 habitantes Arancha decía lo siguiente: "estoy convencida de que estas ayudas pueden marcar la diferencia para muchas personas, dándoles un empujón para mantener su negocio. Y con ello, no solo ellos se benefician, sino también los vecinos y los turistas que nos visitan, porque podrán seguir disfrutando del trato cercano del comercio local. Pero estas ayudas también están ahí para aquellos valientes que, a pesar de la situación, siguen teniendo la ilusión de emprender. "

"Iniciativas como esta nos hacen seguir creyendo en el futuro de nuestros pueblos."



## RESERVA NACIONAL DE CAZA DE SONSAZ. VEN Y CONÓCENOS.



De izda. a dcha.: José Ignacio Herce, Director de la Reserva Nacional de caza del Sonsaz. Pedro Bautista Sánchez, Presidente de la Mancomunidad de la Sierra del Rincón. Antonio García Ceva, Presidente de la Federación Madrileña de Caza. Daniel Lozano Herranz, Alcalde de El Atazar. Rafael García González, Viceconsejero de Medio Ambiente, Agricultura y Ordenación del Territorio. Irene Aguiló Vidal, Directora General de Biodiversidad y Gestión Forestal. Elena Rubio Sanz, Coordinadora del Centro de Innovación Turística Villa San Roque. Ignacio Merino Presidente de la Asociación Sierra Norte Gastronómica.

El 24 de febrero, en El Atazar, tuvo lugar la presentación oficial de la campaña "Turismo Cinegético en la Reserva Nacional de Caza de Sonsaz. Ven y conócenos" impulsada por la Dirección General de Biodiversidad y Gestión Forestal de la Comunidad de Madrid.

La campaña tiene como objetivo consolidar la reserva como referente en turismo cinegético a nivel nacional, apuesta un modelo de desarrollo sostenible, en el que el turismo cinegético sirva como motor económico para los municipios que integran la reserva.

Con esta iniciativa, la Comunidad de Madrid no solo busca potenciar el turismo, sino también sensibilizar a los visitantes sobre la importancia de la conservación de los ecosistemas y el equilibrio de las especies cinegéticas. La combinación de naturaleza, tradición y oferta cultural se presenta como un atractivo adicional para el desarrollo local.

La reserva Nacional de Caza de Sonsaz, comprende los términos municipales de Montejo de la Sierra, La Hiruela, Puebla de la Sierra y El Atazar. Su atractivo cinegético, con especies como el corzo, el jabalí, la cabra montesa o la becada, atrae cada año a numerosos aficionados a la caza.

## RECONOCIMIENTO EUROPEO POR SU EXCELENTE GESTIÓN.

La Comunidad de Madrid ha sido galardonada por su excelente gestión de la fauna en la Reserva Nacional de Caza de Sonsaz.

El consejero de Medio Ambiente, Agricultura e Interior, Carlos Novillo, recibió el premio en la feria Cinegética-SCI, celebrada en IFEMA.

La etiqueta Wildlife Estates, respaldada por la Comisión Europea, reconoce la gestión ecológica ejemplar en espacios dedicados a la caza y la pesca sostenibles. El jurado destacó la labor realizada por su enfoque en la protección de especies cinegéticas como base del ecosistema y la conservación del paisaje que ha permitido restablecer poblaciones de especies casi extintas y potenciar otras, contribuyendo al equilibrio de la cadena trófica.

Esta temporada, la reserva sorteó 51 permisos para el control de la cabra montés, generando ingresos significativos que se reinvertieron en mejoras como la construcción de refugios para la fauna, la reparación de caminos, la instalación de bebederos y la siembra de vegetación para aves esteparias.

La Comunidad de Madrid reafirma su compromiso con la gestión sostenible de sus recursos naturales, buscando un equilibrio entre la conservación de la biodiversidad y el desarrollo de actividades compatibles con el medio ambiente.



Irene Aguiló Vidal, Directora General de Biodiversidad y Gestión Forestal; Ismael Martín, Alcalde de Montejo de la Sierra; Carlos Novillo, Consejero de Medio Ambiente, Agricultura e Interior; Pedro Bautista Sánchez, Presidente de la Mancomunidad de la Sierra del Rincón; Eva Gallego, Presidenta de la Mancomunidad de Servicios Valle Norte del Lozoya y Daniel Lozano Herranz, Alcalde de El Atazar.

# Noticias y Actualidad

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA SIERRA DEL RINCÓN

Nº7/FEB-MAR 25

## TALLER DE CANTERÍA

Gran satisfacción por el Taller de cantería realizado en Madarcos en el mes de marzo. Los participantes pudieron dar forma a piedras calizas para utilizarlas en construcciones, e incluso algunos se atrevieron a realizar inscripciones y figuras. Gracias a todos los asistentes al curso por su interés, al Ayuntamiento de Madarcos por su colaboración, a los docentes Lucas Martí y Marta Perelló, de la Universidad Politécnica de Madrid, y al maestro cantero procedente de Sepúlveda Juan Emilio Cristóbal.



Taller de cantería en Madarcos.

## NOTICIAS FERIAS

Para personas interesadas y viajeras, hay una FERIA FORESTAL en Gijón (Asturias) del 19 al 21 de junio 2025. Su nombre: ASTURFORESTA. Se celebra cada 2 años en un bosque de pino en Tineo, a 5 horas en coche.

3 días de jornadas técnicas y demostraciones de maquinaria forestal, poda en altura, desbrozadoras forestales, etc.

Para más información [www.asturforesta.es](http://www.asturforesta.es)

Y en Madrid, se va a celebrar una feria agrícola y ganadera: EXPO SAGRIS. Del 6 al 8 de noviembre de 2025. Se acaba de abrir el plazo para participar como expositor.

## SIERRA NORTE EN FITUR



FITUR. Acto de presentación "Paredes que hablan".

Sierra Norte presentó en FITUR 2025 el proyecto PAREDES QUE HABLAN, 42 murales, realizados por más de 30 artistas, conforman un museo al aire libre que añade más valor a nuestro patrimonio cultural. En el acto se proyectó un vídeo explicativo en el que se pueden visualizar los murales.

Además, el Centro de Innovación Turística Villa San Roque fue galardonado con el distintivo DTI (Destino Turístico Inteligente) por su compromiso con la innovación, la sostenibilidad, la accesibilidad, la gobernanza y la tecnología.

Durante la feria, estuvieron disponibles las nuevas publicaciones de los itinerarios de la Red Carpetania, un catálogo de productores locales y un folleto de fiestas tradicionales y eventos de interés turístico de la Sierra Norte.

La oferta gastronómica tuvo su protagonismo y en cada jornada se pudo disfrutar de platos elaborados con los productos de la sierra.



## PREVENCIÓN DE INCENDIOS FORESTALES

### Un esfuerzo colectivo para proteger nuestro entorno

Los incendios representan una de las amenazas más graves para la seguridad de las personas, los ecosistemas y los bienes materiales, especialmente en una zona de alto riesgo y valor ambiental como la nuestra. Por lo tanto, un esfuerzo a la hora de tomar medidas de prevención adecuadas es importante, así como la indispensable colaboración de cada miembro de la comunidad.

Un aspecto en el que hay que seguir avanzando a la hora de la prevención, es la limpieza del material combustible en zonas forestales, agrícolas y urbanas. En invierno contamos con los trabajos de los retenes, el uso cada vez mayor de los rebaños de cabras para desbrozar y las labores de los Ayuntamientos, que cuentan con un documento llamado PAMIF, que recoge las medidas a adoptar para prevenir, y para actuar en caso de incendio forestal.

Una opción que tradicionalmente se ha utilizado es el uso del fuego, pero su utilización está siendo cada vez más restringida, por motivos ambientales y por el riesgo de provocar un incendio.



Por ello las nuevas leyes van directamente orientadas a la eliminación de residuos vegetales a través del triturado y compostaje.

El uso del fuego está regulado en las diferentes normativas que vamos a resumir en este artículo.

Antes queremos recordar a los propietarios de parcelas la necesidad de que estén limpias de material combustible (maleza, ramas secas, etc) antes de la época de riesgo alto.

Pasamos a resumir la normativa y permisos requeridos en caso de querer realizar una quema 🔥 o de utilizar maquinaria ligera que pueda provocar chispas (motosierra, desbrozadora, etc). ✍️

Existen 3 épocas durante el año a tener en consideración, con diferentes requisitos para cada una de ellas. Estas fechas pueden variar en función de las condiciones climatológicas previstas cada año por decisión de la Comunidad de Madrid.

### EPOCAS DE PELIGROSIDAD INCENDIO

Enero	Febrero	Marzo	Abril	Mayo	Junio	Julio	Agosto	Sept	Oct	Nov	Dic
Verde	Verde	Verde	Verde	Verde	Amarillo	Rojo	Rojo	Rojo	Amarillo	Verde	Verde

Verde	RIESGO BAJO	Del 1 de noviembre al 15 de mayo
Amarillo	RIESGO MEDIO	Del 16 de mayo al 14 junio y del 1 al 31 octubre.
Rojo	RIESGO ALTO	Del 15 de junio al 30 de septiembre.

## Normativa y Permisos para Quemadas y Uso de Maquinaria Ligera

### EN ZONAS URBANAS

 Para quemas de residuos o uso de maquinaria ligera a menos de 50m de terreno forestal (en cualquier época del año), será necesario un permiso del Ayuntamiento. En el caso de la quema, además del permiso, es obligatorio aviso previo a Emergencias (900-720.300). Consultar además la normativa específica de cada Ayuntamiento.



Todos los propietarios de parcelas o solares deben proceder a la limpieza de su parcela de cara al inicio del periodo de riesgo alto de incendios.

### TERRENO FORESTAL y 400 m alrededor de TERRENO FORESTAL

 Prohibido quemar en temporada de peligro medio y alto (16 de mayo a 31 octubre), con excepción de trabajos de retenes autorizados.

Durante la temporada de riesgo bajo (1 noviembre a 15 mayo) deberá pedirse permiso previo a los Agentes Forestales (900-181.628), teniendo que confirmar la autorización el mismo día en que se tiene previsto quemar al teléfono 900-720.300.

 Permitido uso maquinaria ligera en época de riesgo bajo, y con autorización de Forestales en época media y alta. Consultar con Forestales permisos de aprovechamiento en caso de poda, tala o desbroce.



### TERRENO AGRICOLA a más de 400m de terreno forestal

 Prohibido quemar en temporada de riesgo medio-alto. Permitido en época de riesgo bajo a pequeñas empresas, sin necesidad de permiso, pero con aviso previo a Emergencias 900-720.300 y siguiendo las indicaciones de seguridad establecidas por la D.G. Agricultura. En caso de recibir ayudas de la PAC, verificar si la ayuda está sujeta a las Buenas Prácticas Agrarias con la Delegación de Agricultura.

 Permitido uso de maquinaria ligera en cualquier época, incluyendo la franja de 400m alrededor de zona forestal, tomando las medidas preventivas que exige la normativa Infoma (extintor, batefuegos, etc).



### TELEFONOS Y DIRECCIONES DE CONTACTO

- Solicitud permisos de quema a Agentes Forestales: 900-181.628 (extensión 1). De Lunes a Domingo de 9:00 a 14:00 y de 15:00 a 17:00. También al email [ecaf@madrid.org](mailto:ecaf@madrid.org)
- Confirmación del permiso de quema, el mismo día de la quema, a Emergencias, teléfono 900-720.300. De Lunes a Domingo de 9:00 a 14:00 y de 15:00 a 17:00. O email [usofuego@madrid.org](mailto:usofuego@madrid.org)
- Dirección General de Agricultura. [sanidad.vegetal@madrid.org](mailto:sanidad.vegetal@madrid.org)



Para ampliar información, contacta con la Mancomunidad Sierra del Rincón  
[forestal@mancomunidadsierradelrincon.org](mailto:forestal@mancomunidadsierradelrincon.org)

## GUÍAS DE BUENAS PRÁCTICAS: APICULTURA Y CERRAMIENTOS SOSTENIBLES



La conciliación del desarrollo humano con la protección del medio ambiente es el pilar de una Reserva de la Biosfera como en la que nos encontramos. La población local es la que ha conservado el territorio de la Sierra del Rincón y ha hecho de este espacio un lugar que sirve de ejemplo para las generaciones futuras y para otras comarcas. No obstante, las actividades tradicionales y su evolución deben seguir permitiendo un desarrollo sostenible de los recursos naturales y la conservación de las especies silvestres y los ecosistemas.

Con este fin, se han elaborado desde el equipo técnico de la Reserva de la Biosfera de la Sierra del Rincón dos guías de buenas prácticas encaminadas a presentar aquellas acciones sostenibles ligadas a dos de las actividades que se desenvuelven en la sierra: la apicultura y la construcción de cerramientos.

Un manejo apícola adecuado, la alimentación y tratamientos preventivos frente a enfermedades de las abejas, la elaboración sostenible de productos vinculados a la colmena, o la instalación de muros y

vallados reduciendo el impacto en los ecosistemas de la zona, utilizando elementos naturales o creando pasos de fauna, son técnicas fundamentales para preservar y asegurar la continuidad de los recursos y la conservación del medio.

Estas guías se han repartido entre los apicultores, asociaciones ganaderas, población local interesada, centros de información turística, diferentes organismos de gestión y entidades locales de los municipios de la Reserva de la Biosfera y alrededores. Con esta difusión se pretende que tengan en consideración estas recomendaciones prácticas para lograr un aprovechamiento más sostenible del entorno natural y que sirva de ejemplo e impulso para aplicar en otros territorios.

Estas guías están disponibles en los ayuntamientos de cada municipio, así como en la Oficina técnica (C/ Iglesia 10, Prádena del Rincón) y en el Centro de Información (C/ Real 64, Montejo de la Sierra) de la Reserva de la Biosfera de la Sierra del Rincón. Además, puede descargarse en formato digital en: [www.sierradelrincon.org/publicaciones-desarrollo/](http://www.sierradelrincon.org/publicaciones-desarrollo/)

## QUESERÍA EN LA HIRUELA TRADICIÓN, CALIDAD Y SOSTENIBILIDAD



En La Hiruela, Javier, abrirá próximamente un nuevo negocio que promete deleitar los paladares más exigentes y, a su vez, revitalizar la economía local: una apuesta por la tradición y la calidad.

Este nuevo proyecto ofrece productos lácteos auténticos y saludables procedentes de la leche de las Cabras La Barda de Puebla y supone un impulso revitalizador de la economía local.

Jardasca Quesería Artesanal nos ofrecerá variedad de quesos, yogur y, además, de una leche fermentada artesana elaborada a menor temperatura para conservar así la flora natural y los propios fermentos de la leche y conseguir un producto muy potente y beneficioso a nivel nutricional y digestivo.

El pastoreo de las cabras es una práctica que se revela como una herramienta fundamental para el cuidado del medio ambiente. Las cabras, al moverse por los pastos y montes, actúan como desbrozadoras naturales, alimentándose de la jara, reduciendo el riesgo de incendios forestales y favoreciendo la regeneración del suelo. Además, esta práctica ayuda a mantener los caminos abiertos y aumenta la biodiversidad, creando un ecosistema enriquecido y equilibrado.

La apertura de esta quesería es un ejemplo de cómo la actividad económica puede ser un motor para la repoblación rural. Javier, se ha establecido con su familia en La Hiruela. En un contexto donde muchos pueblos luchan contra la despoblación, iniciativas como esta ofrecen oportunidades de empleo, manteniendo vivos oficios artesanales que forman parte de la identidad de la Sierra del Rincón y generan un atractivo para que nuevas familias se establezcan en la zona, revitalizando así el tejido social y económico de La Hiruela.

El compromiso de esta quesería con el kilómetro cero y la producción artesanal no solo beneficia al consumidor, que puede disfrutar de un producto fresco y de alta calidad, sino que también fortalece la economía local, creando un círculo virtuoso donde ganaderos, productores, comercios y consumidores se ven recompensados. Un modelo de producción sostenible y respetuoso con el entorno.

Un proyecto que mira al futuro sin olvidar el pasado, que valora el trabajo de los pastores locales y que apuesta por un modelo de desarrollo sostenible donde la calidad, el respeto por el medio ambiente y el entorno son los pilares fundamentales.



## AHUMANDO EN LA SIERRA: UNA HISTORIA DE ÉXITO

ENTREVISTAMOS A JORGE Y A MERCEDES DEL AHUMADERO DE MADARCOS.

**¿Cuál ha sido tu mayor reto?**

Jorge: ¿Mi mayor reto? Cambiar de vida y vivir otra vida diferente a la que me tocaba porque la vida te toca y yo era un ejecutivillo.

Saber que otra vida puede existir y existe. Y se puede conseguir porque la vida se labra.

**Te reinventaste con 48. ¿Qué le dirías a alguien que quiere emprender?**

Jorge: Sólo que hay que creer de verdad en las cosas. Y luchar por ellas. Creer firmemente en el proyecto que tienes en tu cabeza. Tienes que confiar en algo que no existe para hacerlo realidad. Hay que ser un poco loco, ¿no?

Mercedes: Esa es su parte. Es un loco. Yo, puede que me asome al abismo, pero él, él se tira. Siempre ha sido muy lanzado.

**¿Qué te ha quitado el miedo? ¿la experiencia?**

Jorge: Sí, la experiencia y el dinero, que ves que sale, que ves que eres capaz, que va bien, ...

Mercedes: Y ser perseverante. Porque Jorge nunca ha tenido miedo.

**¿Por qué los ahumados?**

Jorge: Buscaba una actividad que pudiera desarrollar fuera de Madrid. Deseaba salir de la ciudad y empezar en un ambiente rural.

Fui a Lanzarote, de vacaciones, y comiendo salmón me interesé por el negocio, me cuadraba. Empecé a investigar, adecué un local en Madarcos, compré máquinas de segunda mano, y con un libro de recetas que me envió el fabricante del horno empecé a aprender: prueba, error, prueba, error, hasta que sale bien.

**¿Conocías Madarcos, Mercedes?**

Mercedes: No. Vengo de Madrid, nací en Arganda del Rey. Como te decía Jorge, nosotros estuvimos muchos años juntos, cuando dejamos la relación, Jorge emprendió el ahumadero y cuando la retomamos vine aquí con él.

**¿Cómo lleváis trabajar en pareja?**

Jorge: Fenomenal. Es mucha ayuda.

Mercedes: Yo a Jorge fundamentalmente le ayudo a limpiar.

Jorge: ¡bueno! pero es que eso es la mitad del trabajo, ¿eh?

Mercedes: Es una barbaridad de trabajo.

Jorge: Y, además, toda la decoración del local es suya. El ahumadero no sería lo mismo sin ella.

Bueno y pasamos al cuadro de honor, eso es el fruto del incendio.

Mercedes: Sí, estaba en una estantería, se incendió todo y se quedó tal cual, y le dije a Jorge, "esto es digno de Arco", lo hemos puesto aquí.

**¿Cómo fue el incendio?**

Jorge: Pues pasó que estaba durmiendo la siesta y me vino Bonifacio a decirme: "Jorge, tu nave echa mucho humo." Y yo me paro a pensar, dormido, ¿eh? No tengo nada en el horno.

Ya vi todo el mogollón y me puse a apagarlo, como pude, cogí una manguera y lo apagué.

Luego a reparar todo bien rápido antes de las Navidades porque tenía ya vendidos 300 lomos.

No se sabe qué lo provocó.

**¿De dónde procede el salmón?**

De Mercamadrid, el mejor puerto de mar de toda España, allí llegan los salmones de Islandia y Noruega.

# Entrevistas

Me voy a fijar en lo mejor, calidad suprema y sobre eso vamos a hablar de precios.

Recibo un correo cada semana del comportamiento del precio del salmón en el origen.

Para eso los noruegos, que son los que llevan el precio del mercado mundial son fenómenos y además tremendamente formales. Conozco el precio de compra de mi asentador, es decir, no se puede salir del tiesto porque yo tengo toda la información.

**¿Has estado en el origen de tus productos?**

No, no. Me comunico con ellos, conocen de mi existencia Y me dan esa información. Pero nada más.

**¿Te gustaría visitar Noruega?**

Jorge: Cuando llega el momento de hacer un viaje tengo que contar con Mercedes.

Más que Noruega. me gustaría conocer Islandia, me encantaría, pero es una pasta, Mercedes tiene que estar de acuerdo, y yo creo que ella prefiere otros destinos, Italia o Egipto.

Mercedes: A Egipto. A mí me gusta ver historia. Yo tengo que ver piedras, como dice él, tengo que ver monumentos.

Nuestro último viaje fue a Lisboa, y nos encantó. Lo pasamos genial.

**¿Cuál de vuestros productos os gusta más?**

El que más me gusta es el salmón. Yo no lo suelo comer... Es porque estoy todo el día con ello.

Lo tienes aquí, lo estás tocando, estás empapado de la grasa del salmón, estás trabajando con él, hueles a salmón y llegas a casa y hueles a salmón... Los pasteleros saben lo que estoy diciendo.

Me gusta mucho pero no lo suelo comer.

**¿Cómo son vuestros días libres?**

Jorge: Nos vamos a Madrid el domingo al cerrar el ahumadero. Nos quedamos allí y descansamos a lo mejor uno o dos o tres días, depende de cómo se presente la semana. Vamos al revés (risas). Aquí la gente viene a su segunda residencia y nosotros vamos para allá.

**¿Tenéis casa en Madrid?**

Mercedes: Tenemos mi casa. Bajamos a Madrid y salimos por el centro, vamos a tomar algo, vamos a pasear por la zona de los Austrias, a museos, teatro, exposiciones, ... Lo que me falta aquí, así lo recupero en esos días.

**¿Y en vuestro tiempo libre en Madarcos?**

Mercedes: yo me voy a tocar el piano o me pongo a pintar.

Jorge: Vivir. Ser feliz. Los ahumados para trabajar y ganar dinero.

Pues nada especial, tomarme una cerveza al terminar, y ponerme mi música, me encanta.

Pero bueno, eso nos pasa a todos y todas, ¿no? Cada uno disfruta lo que le mola.

**¿Qué es lo que más y lo que menos os gusta?**

Mercedes: A mí lo que menos me gusta son los inviernos. Y lo que más, pues hacer mis cosas aquí dentro, mis pinturas, mis empresas, mi pensar en lo que me gustaría hacer, todo eso...

Jorge: Ducharme es lo que más me jode. ¿Eso no vale? (Risas) Y de Madarcos, lo que me mola es Madarcos, o sea, es el entorno, el espacio, el valle.

**Y a ti, Jorge, ¿también te apasiona el arte?**

Jorge: El arte me pasa como con el vino, sé lo que me gusta, lo que me provoca, lo que me agrada o me enfada y lo entiendo, lo veo y lo disfruto, pero no me pongo a hacerlo como ella.

**¿Dónde os veis en el futuro?**

Mercedes: Yo en Madrid.

**¿Y tú, Jorge?**

Jorge: Una sillita de mimbre en la puerta del ahumadero y un palo largo. Me veo aquí en el valle.

**¿Hay algo más que nos queráis compartir?**

**¿Algún mensaje? ¿Un deseo?**

Jorge: ¿Un deseo? Si, una moto. (Risas)

**¿Y tú, Mercedes?**

Jorge: Otra moto (Risas)

Mercedes: El casco (Risas).

Mi deseo es poderme jubilar con una jubilación digna. Me gustaría tener un dinero suficiente como para poder hacer las cosas que ahora mismo no puedo hacer, viajar, ver cosas, que mi tiempo sea mío.



Programa ERRP para rehabilitación de viviendas Sierra Norte - Fase I

# TU CASA VALE MÁS



  
Para viviendas  
unifamiliares, bloques  
de pisos y  
oficinas/comercios

  
Rehabilitación de  
fachadas, ventanas,  
tejados y mucho  
más

  
Mejora la  
eficiencia  
energética en al  
menos un 35%

  
Subvención de  
hasta el 80% de  
la inversión  
(21.400 €)

Consulta las bases para conocer todos los detalles en  
[www.mancomunidadsierradelrincon.org](http://www.mancomunidadsierradelrincon.org)

AHORA puedes dar  
una nueva vida a tu casa



**ESCANEA ESTE CÓDIGO  
QR Y CONSULTA TODO  
NUESTRO PROGRAMA DE  
ACTIVIDADES**

[mancomunidadsierradelrincon.org](http://mancomunidadsierradelrincon.org)

## Info RincON

Mancomunidad de la Sierra del Rincón  
91 896 74 98  
[turismo@mancomunidadsierradelrincon.org](mailto:turismo@mancomunidadsierradelrincon.org)  
C/ Iglesia 14, 28191  
Prádena del Rincón, Madrid